



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<b>MIÉRCOLES 9 DE ENERO DE 2008</b>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)

## POLÍTICA

Cabeza. El secretario general de la CNOP **Iván Pérez Guzmán** aseguró que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI no debe intervenir en el proceso de renovación de la dirigencia estatal, ya que la acción sería violatoria de los estatutos internos y calificó la intención como obra del senador **José Calzada**. (PC)

Esperaré el momento oportuno para presentar mi candidatura a la dirigencia estatal del PRI, aseveró el coordinador de la fracción priísta en la legislatura local, **Jaime Escobedo**, quien agregó que ha mantenido acercamiento con los militantes del tricolor para conocer el perfil a seguir con miras a las selecciones del 2009. (PIQ)

## SECCIONES

**Marco Antonio León Hernández**, comenta que se enfrenta la bronca económica este año, los políticos empiezan el año electoral, subirá la temperatura en los partidos. Cada partido tomará sus decisiones que les afectará o les beneficiará. Es un año muy complicado hablando económicamente, con los aumentos de gasolina, pollo, pago de predial, cambio de placas, la creación de nuevos impuestos. El ámbito local no es solo lo que afecta, sino lo que sucede con los vecinos, con el TLC. Más allá de que se encuentre un vicio de constitucionalidad con el apartado agropecuario, es posible que el tratado pueda revisarse. Puede haber un estallido social, porque el campesino dice para que trabajando pierde; mejor se está con el subsidio de hambre hacia el campo, pero esto no le da futuro a las familias del campo, no pueden mejorar su vida porque no hay la expectativa de superación. En cuanto a la ley de menores infractores señala que es muy importante y por lo pronto **Jesús Garduño Salazar** comentó que todavía no se cuenta con el inmueble y con el personal encargado, pero se empezará a trabajar antes de que termine este mes. (PIQ)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Con la participación de 45 de los 92 socios que tienen derecho al voto y en una segunda ronda, **Daniel Cordero Espíritu Santo**, fue nombrado como nuevo presidente de la Cámara

mexicana de la industria de la construcción. Dijo que entre los principales retos que enfrentaran, se encuentra el dar oportunidades reales a los jóvenes empresarios. (PIQ)

Cabeza. Hoy fue electo como presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción el constructor **Daniel Cordero Espiritu Santo**, quien asegura que el asunto del CRIQ ya quedó en el pasado. Puntualiza que la relación de la cámara con las instancias de gobierno, es de respeto mutuo, gremial y jamás personal. (PC)

Entrevista. **Daniel Cordero Espiritu Santo**, señala que recibe una cámara estable, con buena presencia y con el compromiso de alcanzar las metas. Vienen inversiones fuertes para Querétaro, por cerca de diez mil millones de pesos, lo que compromete a los constructores a capacitar a la gente en todos los niveles para entregar obras de buena calidad. Señala que los contratistas queretanos están preparados para realizar cualquier tipo de obra y llevarla a buen término. Respecto al incremento de materiales como el acero, cobre, concreto o cemento, hay que esperar con cautela y ver como se vienen. En cuanto a la construcción del CRIQ, en la que él participó, señala que tiene una relación gremial, de respeto y exigencia, con todos los niveles de gobierno. No debe existir problema (con **José Luis Covarrubias**) para la construcción de diferentes obras; existe una relación profesional. (PC)

Durante el 2007 la CMIC, generó 25 mil 400 empleos, manifestó **Sergio Chufani Abarca**, luego de entregar la presidencia del organismo a **Daniel Cordero Espiritu Santo**. Chufani recomendó a la dirigencia entrante, seguir fortaleciendo los lazos con las autoridades para abrir paso a las constructoras queretanas. (PIQ)

Cabeza. Luego de la reunión que tuvo ayer con líderes empresariales para explicar la aplicación del impuesto estatal de 4.5% en vinos y licores, el Secretario de finanzas, **Manuel Alcocer Gamba** informa que se espera recaudar 35 mdp que serán destinados a seguridad, recreación y el 22% a los municipios. (PC)

El gobierno del Estado analiza la posibilidad de que el pago de tenencias se realice en tiendas de conveniencia, informó el secretario de planeación y finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**. Puntualizó que hasta el momento 24 mil automovilistas han realizado el reemplacamiento. (PIQ)

Cabeza. El pago de la tenencia puede realizarse también por Internet o en tiendas de conveniencia, luego del convenio firmado por las autoridades estatales con los dueños de estos establecimientos, dio a conocer el Secretario de finanzas estatal, **Manuel Alcocer Gamba**, quien además señaló que ya han realizado el trámite, los dueños de 24 mil vehículos. (PC)

La secretaría de planeación y finanzas dio a conocer que la administración estatal, recaudará poco más de 500 mdp, por concepto del impuesto sobre la nómina, el impuesto del 4.5% sobre bebidas alcohólicas y cigarros; la dependencia destacó que se realizarán talleres para el sector empresarial. (PIQ)

El reemplacamiento es un proceso innecesario para la ciudadanía, aseveró el presidente de la comisión nacional de organizaciones populares del PRI, **Héctor Parra Rodríguez**, quien agregó que con los recursos que tienen guardados en el gobierno estatal, se puede solventar esta obligación. (PIQ)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Analiza la USEBEQ la posibilidad de adelantar el periodo de preinscripciones en educación básica para la próxima semana, en las zonas de alta demanda de espacios. En al menos diez escuelas de la capital y la zona conurbada, padres de familia han comenzado a apartar lugares. A ellos, el coordinador operativo, **Raymundo Gómez Ramírez** garantizó la existencia de espacios suficientes. (PC)

Cabeza. La facultad de enfermería de la Universidad Autónoma de Querétaro va a ofertar la licenciatura en fisioterapia para el ciclo escolar julio-diciembre. De igual manera se estima la apertura de la licenciatura en Puericultura y siete especialidades de enfermería. (PC)

Cabeza. Las cartas y dibujos secretos de la pintora mexicana **Frida Kahlo** integran la exposición "El corazón de Frida" que será inaugurada el 11 de enero a las 20:30 horas en el Museo de arte de Querétaro del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes. (PC)

## SOCIEDAD

El diputado integrante de la comisión de tránsito, vialidad y autotransporte, **Alejandro Traffon Báez** aseguró que antes de terminar el primer cuatrimestre de este año, el pago del transporte público se realizará mediante tarjetas de prepago, con lo cual los operadores ya no manejarán efectivo ni podrán incrementar la tarifa arbitrariamente. (PC)

En la nueva ley de transporte público, que entrará en vigor a partir de este 11 de enero, se destacan las sanciones a choferes por hasta 200 salarios mínimos y la creación de tarjetas de pre pago para los usuarios, informó el presidente de la comisión de participación ciudadana, **Alejandro Traffon**. (PIQ)

El puente Guadalupe Reyes dejó un saldo de 6 personas muertas, producto de los accidentes automovilísticos que se registraron en las carreteras que convergen a la entidad, informó el inspector de la policía federal preventiva en Querétaro, **Armando Centeno**. (PIQ)

Descartan tortilleras que el precio de la tortilla ya se esté dando en 10 pesos; al momento, señalan, su costo es de 9 pesos y 9.50 con papel. Sin embargo, pese a ello, aseguran que el consumo de este producto ha bajado entre la ciudadanía de medio kilo hasta un kilo cada semana. (PC)

La PROFECO advierte que no hay razón para el incremento al precio de la tortilla, por lo que invita a mantener el precio estable. (PC)

Cabeza. Las personas adictas al tabaco afirman que el incremento en el costo de la cajetilla afecta no sólo a sus bolsillos, sino al consumo, pues manifiestan, ya han empezado a reducir a la mitad el índice de consumo diario. (PC)

En la primera semana del año, los empeños se han incrementado en un 50%, lo cual el gerente de la sucursal del centro, considera recurrente en cada principio de año. Resaltó que el 98% de la gente logra finalmente recobrar sus bienes. (PC)

La famosa cuesta de enero ha llevado a varios queretanos al Monte de piedad a empeñar algunas prendas para poder librar este difícil inicio de 2008. (PIQ)

Solo el 10% de los 112 asentamientos irregulares existentes en San Juan del Río serán regularizados, aseveró el director de desarrollo político en la demarcación, **Julio Mario Portal** quien agregó que por el momento se llevan a cabo estudios sociográficos, para autorizar la regularización de esos predios. (PIQ)

## MUNICIPIOS

Da a conocer el director de ingresos municipal, **Arturo Torres**, que durante el 2007 se recaudaron 332 mdp por pago del impuesto predial. Recuerda que para ser acreedor de los descuentos por pronto pago, es necesario no tener adeudos en el cobro. (PC)

Ya se inició formalmente la investigación a funcionarios del DIF municipal, por el fraude cometido a la dependencia el pasado mes de diciembre, informó el magistrado presidente del tribunal de

responsabilidades administrativas en el municipio capitalino, **Marcos Aguilar Vega**, quien agregó que la directora de la dependencia **Martha Sheley** ya fue notificada del procedimiento. (PIQ)

Informa el magistrado **Marcos Aguilar**, que ya se abrió un expediente para determinar si hubo responsabilidad administrativa por parte del personal del DIF municipal en el fraude del que fueron víctima en diciembre pasado. De comprobarse culpa alguna, se podrían aplicar sanciones disciplinarias y resarcitorias del daño al erario. (PC)

Un grupo de 25 habitantes de Carrillo Puerto se manifestaron frente a la delegación del centro histórico en protesta por la construcción de una barda que obstruye la vialidad que conduce a 5 de febrero y que también va a 20 de noviembre. **María López**, integrante del contingente, señaló que dicha construcción afecta las actividades de cientos de familia. (PIQ)

Alrededor de una veintena de personas de la colonia Felipe Carrillo Puerto se manifestó hoy en el jardín Guerrero. Piden a las autoridades que se mantenga abierta una vialidad de acceso a su colonia, por la avenida 5 de febrero. (PC)

La secretaría de gobierno no caerá en provocaciones, expresó el titular del área, **Jorge Luis Alarcón**, ante la manifestación realizada la mañana de este martes por habitantes de Carrillo Puerto, en protesta por el cierre de vialidades. Agregó que los condóminos están en todo su derecho de cerrar la calle y que los quejosos sólo buscan politizar el asunto. (PIQ)

Cabeza. Aclara el Secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**, que los habitantes de los condominios de Carrillo Puerto están en su derecho de levantar una barda, ya que no están cerrando una vialidad, sino un espacio que es de su propiedad desde hace varios años. Aclaró que son once las viviendas que se verán afectadas por esta situación. (PC)

Los centros de acopio para la recolección de árboles de navidad, ubicados en Candiles, Tejeda y en el CAM de Corregidora, operarán durante todo el mes de enero, informó la secretaría de servicios públicos municipales en aquella demarcación. (PIQ)

Cerca de 3 mdp destinará la secretaría de servicios públicos municipales de Corregidora, para trabajos de mejora de la imagen urbana del centro histórico y así acrecentar la posibilidad de que el municipio reciba la denominación de Pueblo mágico, señaló el titular del área, **Raúl Parissi Arau**. (PIQ)

Habitantes de la comunidad de la Cueva, manifestaron el mal estado de las tumbas del panteón en el municipio de Corregidora. **Miguel Ángel Pérez Herrera**, secretario del ayuntamiento, manifestó que el panteón, no es municipal, por falta de escrituras pero ya empezó dicho proceso y concluirá en el presente año. (PIQ)

Alrededor de 16 millones 500 mil pesos erogará en el presente año, el municipio de Tequisquiapan en el rubro de obra pública, esto lo dio a conocer el edil de la demarcación, **Noé Zarraga Trejo**. Agregó que este recurso económico será adicional a los que destine la federación y el estado a ese municipio. (PIQ)

Con una inversión mensual de 30 mil pesos, arrancó el programa "Tú gobierno te escucha" en San Juan del Río el cual puntualiza el edil de la demarcación, tiene como finalidad agilizar la atención a las demandas y peticiones de la ciudadanía, vía telefónica, ya que se prevé atender a más de 200 llamadas diarias. (PIQ)

En San Juan del Río, 48 cadetes iniciaron su preparación para integrarse a las filas de la policía municipal en 5 meses. **Carlos Mier Montes**, secretario de seguridad pública en esa demarcación, destacó que se pretende llegar a los 400 efectivos durante el presente año. (PIQ)

## AGROPECUARIA

Cabeza. Anuncia el Frente Nacional para las Defensas de Productores de Leche y el Consumidor, que a finales de este mes instalarán el corral más grande de vacas en el Zócalo de la ciudad de México como protesta si Liconsa no acepta pagar a los productores nacionales 5.50 pesos. De no llegarse a un acuerdo tomarán medidas extremas como es el sacrificio masivo de vacas. (PC)

Cabeza. Anuncia el frente nacional para la defensa de productores de leche y el consumidor, que harán un plantón en el zócalo capitalino durante la última semana de este mes de enero, si LICONSA no compra su producto al precio de 5 pesos con 50 centavos el litro. **Antonio Salím** vocero de dicho organismo, señaló que en caso de no tener respuesta de las autoridades, realizarán el sacrificio masivo de ganado. (PIQ)

Mantienen los productores de pollo en Querétaro, el precio por kilo, aunque el tesorero de la asociación de avicultores, **Rafael Ábrego**, dijo que el riesgo de un incremento persiste mientras no se establezca el costo de granos como soya y maíz. Acusó a los comerciantes detallistas de elevar el precio al consumidor final. (PC)

Renegociar al tratado de Libre comercio de América del norte en el capítulo agropecuario es la solución más clara para ayudar a los productores agrícolas mexicanos, señaló mediante boletín el Senador **José Calzada**. (PC)

Coincide la perredista **Carmen Consolación González Loyola**, con lo expresado por el coordinador del senado, **Carlos Navarrete** de solicitar al senado se revisen los capítulos del TLC referentes a la apertura del mercado en granos, azúcar y leche en polvo. (PIQ)

## LABORAL

La Secretaria general del STEUAQ, **Martha Padilla**, confía en que este mismo mes se establezca la mesa de negociación con las autoridades universitarias, acerca del pliego petitorio que entregaron a fines del año pasado y en el que solicitan un incremento salarial de 12%. (PC)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Pese a que el poder judicial pretende abrir el juzgado para menores durante este mes de enero, el titular del tribunal superior de justicia, **Jesús Garduño Salazar**, reconoció que aun no cuentan con el juez que será responsable, ni del inmueble para empezar a operar físicamente. (PIQ)

Cabeza. Esta semana se decidirá la terna de candidatos a Magistrado del juzgado especializado en justicia para menores infractores y la siguiente semana se va a dar el nombramiento por el pleno del poder judicial, para lo cual ya se encuentran en la búsqueda de un local para la sede de este juzgado, confirmó el Magistrado Presidente **Jesús Garduño Salazar**. (PC)

Cabeza. El poder judicial del Estado adeuda impuestos del 2007, sobre todo en el IMSS, Impuesto sobre la Renta, pago de nómina y de proveedores, dio a conocer **Jesús Garduño Salazar**. (PC)